

Deflación de 0.04% en la primera quincena de junio (El Financiero 25/06/10)

Deflación de 0.04% en la primera quincena de junio (El Financiero 25/06/10) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 25 de junio de 2010 Disminuye a 3.72% el INPC a tasa anual. Es el nivel más bajo desde diciembre de 2009. Caen 1.11% los precios de productos agropecuarios. La inflación general durante la primera quincena de junio sorprendió al mercado con una disminución de 0.04 por ciento, que hizo que la inflación anual se desacelerara de 3.92 por ciento al cierre de mayo hasta 3.72 por ciento. Éste es el nivel a tasa anual más bajo desde diciembre de 2009, y se ubica muy por debajo del pronóstico del Banco de México (Banxico) para el segundo trimestre del año, de entre 4 y 5 por ciento. Aunque nadie esperaba una deflación para la primera quincena de junio, dado que las estimaciones del mercado eran de un aumento en la inflación de entre 0.15 y 0.17 por ciento, el resultado contrastó con el alza de 0.13 por ciento en igual lapso de 2009, debido sobre todo a una caída de 1.11 por ciento en los precios de productos agropecuarios. Según el Banco de México, la diferencia se explica tanto por una reducción en la inflación subyacente, donde el grupo de los alimentos presentó una disminución en sus precios, como por la deflación en el subíndice no subyacente, debido a la baja de precios en ciertos productos agropecuarios. Detalló que en la primera quincena de junio el índice de precios subyacente aumentó 0.03 por ciento, la cifra más baja desde la primera quincena de septiembre de 2006, exceptuando la de los primeros 15 días de abril pasado, y menor en 0.12 puntos a la de igual lapso de 2009. A su interior, el subíndice de precios de las mercancías se redujo 0.03 por ciento, con una diferencia de 0.20 puntos frente al dato de la misma quincena de 2009, debido a bajas en las cotizaciones de los alimentos. El subíndice de los servicios tuvo un ligero aumento, al pasar de 0.08 a 0.09 por ciento, debido al alza en los precios relacionados con el rubro de vivienda propia. Tarifas En cuanto al índice de precios no subyacente, el Banxico reportó una disminución de 0.25 por ciento, que se compara favorablemente con el aumento de 0.08 por ciento de la primera quincena de junio de 2009, debido a la caída de 1.11 por ciento en los precios de productos agropecuarios. Las mayores contribuciones a la baja provinieron del jitomate, cebolla y huevo; en contraste, los precios de los bienes y servicios administrados y concertados subieron 0.21 por ciento, cuando en igual periodo del año pasado habían bajado 0.04. El incremento en las cotizaciones de los bienes y servicios concertados fue de 0.33 por ciento, por el alza en las tarifas de algunas rutas del transporte colectivo en el zona metropolitana de la ciudad de México, mientras que la inflación en bienes y servicios administrados creció 0.09 por ciento, por los ajustes en los precios de las gasolinas y las tarifas eléctricas. Ricardo Aguilar, analista de Invex Casa de Bolsa, dijo que parece que el tema de inflación no preocupará ni a las autoridades ni al mercado, a pesar del efecto de deslices adicionales en el precio de la gasolina. Un crecimiento menor al esperado, recortes adicionales en las expectativas de inflación y estabilidad en la política monetaria de las principales economías confirman la expectativa de que el Banco de México mantendrá en 4.50 por ciento su tasa de referencia hasta marzo de 2011, estimó. Arturo Vieyra, de Banamex, afirmó que la lectura reciente de inflación "es francamente positiva, porque amplía las posibilidades de que se mantenga por debajo de los rangos de pronóstico del Banxico en lo que resta del año". Sin embargo aclaró que ello no anula la expectativa de que la inflación anual registre una tendencia ascendente en la segunda mitad del año, para que al cierre de 2010 la tasa anual sea de 4.8 por ciento.